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川崎市
かわさきし

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

7期
き

 第
だい

2年
ねん

 第
だい

4回
かい

 第
だい

1日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

1 日時
に ち じ

 2010(平成
へいせい

22)年
ねん

1月
がつ

24日
か

(日
にち

) 午後
ご ご

2時
じ

～5時
じ

 

2 場所
ば し ょ

 川崎市
かわさきし

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

3 出席者
しゅっせきしゃ

 

(1)代表者
だいひょうしゃ

 21名
めい

 

金
きん

 成美
そ ん み

､高
こう

 義甲
うぃがぶ

、権
ごん

 純徳
すみのり

、趙
ちょう

 龍済
よんじぇ

､朴
ぱく

 海淑
へ す く

､殷
いん

 珊珊
さんさん

､上田
う え だ

 馨霞
しんしゃ

､ 

姜
きょう

 弘
こう

､金
きん

  
ばい

､鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、張
ちょう

 学峰
がくほう

､古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

､楊
よう

 帆
はん

､パラ
ぱ ら

ード
ー ど

 ベルフェ
べ る ふ ぇ

、 

中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

､エロック
え ろ っ く

 ハリマー
は り ま ー

､ 

アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､高橋
たかはし

ロサ
ろ さ

 

千田
せ ん だ

 マリアナ
ま り あ な

 オアナ
お あ な

、クシュタ
く し ゅ た

 オレナ
お れ な

 

(2)事務局
じむきょく

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

､岡崎
おかざき

 主幹
しゅかん

、清田
き よ た

主幹
しゅかん

 

西山
にしやま

 主幹
しゅかん

､小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､三田村
み た む ら

 職員
しょくいん

､渋谷
し ぶ や

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

、佐藤
さ と う

指導
し ど う

主事
し ゅ じ

 

4 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

   15人
にん

 

5 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じむきょく

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

 

① 全体
ぜんたい

審議
し ん ぎ

 

② 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

 

③ 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

・全体
ぜんたい

審議
し ん ぎ

 

（４） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

① 実行
じっこう

委員会
いいんかい

報告
ほうこく

 

② 市
し

の審議会等委員
しんぎかいとういいん

の活動
かつどう

報告
ほうこく

 

③ その他
た

 

（５） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（６） 閉会
へいかい

        
 

6 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

 

【全体
ぜんたい

会
かい

】 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「今日
き ょ う

と２月
がつ

の会議
か い ぎ

をもって第
だい

７期
き

代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

が 終 了
しゅうりょう

する。今回
こんかい

の提言
ていげん

は、第
だい

７

期代表者全員
きだいひょうしゃぜんいん

の総意
そ う い

となるので、よく考慮
こうりょ

し、検討
けんとう

してほしい。」 

  （事務局
じむきょく

より配布
は い ふ

資料
しりょう

の説明
せつめい

） 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、全体
ぜんたい

審議
し ん ぎ

を進
すす

めたい。まず、２００９年度
ね ん ど

年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

について、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じむきょく

より年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

の説明
せつめい

） 
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 「２００９年度年次報告
ねんどねんじほうこく

の案
あん

の構成
こうせい

に関
かん

して、何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「今年
こ と し

フィ
ふ ぃ

ー
ー

ルドワ
る ど わ

ーク
ー く

はなかったが、フィ
ふ ぃ

ー
ー

ルドワ
る ど わ

ー
ー

ク
く

があれば載
の

せたかった」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

「他
ほか

になければ、これでいきたいがよいか。」 

（ 異
い

 議
ぎ

 な し ） 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「次
つぎ

に、提言
ていげん

の取組状況
とりくみじょうきょう

についての報告
ほうこく

を事務局
じむきょく

にお願
ねが

いする。」 

（事務局
じむきょく

より提言
ていげん

の取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

について報告
ほうこく

） 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「今
いま

の事務局
じむきょく

からの提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について、質問
しつもん

はあるか。なければ、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

りたい。」 

 

【教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

 「本日
ほんじつ

が最後
さ い ご

の部会
ぶ か い

となる。事務局
じむきょく

より、前回
ぜんかい

の議論
ぎ ろ ん

を踏
ふ

まえて整理
せ い り

した提言
ていげん

案
あん

の報告
ほうこく

を

お願
ねが

いしたい。」 

（事
じ

務
む

局
きょく

小
お

川
がわ

課
か

長
ちょう

補
ほ

佐
さ

より提
てい

言
げん

案
あん

を読
よ

み上
あ

げ） 

エ
え

ロ
ろ

ッ
っ

ク
く

委
い

員
いん

 「私
わたし

たちがずっと訴
うった

えてきたのは、各教科
かくきょうか

の学習支援
がくしゅうしえん

が必要
ひつよう

ではないかという話
はなし

。

日本語
に ほ ん ご

の日常
にちじょう

会話
か い わ

ができても、高校
こうこう

に入
はい

れるのかという問題
もんだい

がある。日本
に ほ ん

の国語
こ く ご

、数学
すうがく

、社会
しゃかい

とい

った各教科学習
かくきょうかがくしゅう

という部分
ぶ ぶ ん

を強 調
きょうちょう

したほうがよい。」 

殷
いん

委員
い い ん

 「教育委員会
きょういくいいんかい

に配置
は い ち

された学習支援
がくしゅうしえん

を行
おこな

う非常勤講師
ひじょうきんこうし

についてうかがいたい。」 

佐藤
さ と う

指導
し ど う

主事
し ゅ じ

 「川崎区
かわさきく

4校
こう

の中学校
ちゅうがっこう

で学習支援
がくしゅうしえん

を行
おこな

っている。来年度
らいねんど

は特
とく

に中学
ちゅうがく

3年生
ねんせい

の学習
がくしゅう

支援
し え ん

を、みんなで支援
し え ん

していこうと動
うご

いている。高
こう

校
こう

入
にゅう

学
がく

も難
むずか

しいが、入
はい

ってからも問
もん

題
だい

がある。

中学
ちゅうがく

2年生
ねんせい

や3年生
ねんせい

で来日
らいにち

する子
こ

どもたちが多
おお

いが、特別枠
とくべつわく

や定時制
ていじせい

に入
はい

っても、日本語
に ほ ん ご

の日常
にちじょう

会話
か い わ

はできても、それ以上
いじょう

の支援
し え ん

が不足
ふ そ く

しているので、自己肯定感
じここうて い か ん

や自信
じ し ん

が持
も

てずに、学校
がっこう

を辞
や

め

てしまうことも多
おお

い。そうしたことにも提言
ていげん

があればよいと思
おも

う。高
こう

校
こう

は義務教育
ぎむきょういく

ではないので、

支援
し え ん

を行
おこな

うことがむずかしい面
めん

もあるが、今後
こ ん ご

は何
なん

らかの支援
し え ん

が必要
ひつよう

である。」 

殷
いん

委員
い い ん

 「高校
こうこう

を卒業
そつぎょう

しないと就 職
しゅうしょく

は難
むずか

しいのが現実
げんじつ

。日本
に ほ ん

に長
なが

く生活
せいかつ

するかもしれないので、

日本人
にほんじん

と同
おな

じように考
かんが

えていく必要
ひつよう

がある。また中学生
ちゅうがくせい

は反抗期
はんこうき

にもあたるので、人生
じんせい

にも大
おお

き

な影響
えいきょう

があると思
おも

う。」 

事務局
じむきょく

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「高校入学後
こうこうにゅうがくご

の支援
し え ん

については、2007年度
ね ん ど

に第
だい

6期代表者会議
きだいひょうしゃかいぎ

によって提言
ていげん

されて

おり、今回
こんかい

は高校入学
こうこうにゅうがく

についての提言
ていげん

としている。特
とく

に今回
こんかい

は入試特有
にゅうしとくゆう

の問題
もんだい

への対応
たいおう

が入
はい

ってい

る。」 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

「日本語指導
に ほ ん ご し ど う

をしている協力者
きょうりょくしゃ

に、母語
ぼ ご

で各教科
かくきょうか

の学習支援
がくしゅうしえん

をしてもらうことは可能
か の う

か。」 

佐藤
さ と う

指導
し ど う

主事
し ゅ じ

「日本語指導
に ほ ん ご し ど う

で初期
し ょ き

の指導
し ど う

と学習言語
がくしゅうげんご

を含
ふく

めた指導
し ど う

の両方
りょうほう

を行
おこな

うことは難
むずか

しい。まず

は初
しょ

期
き

の指導
し ど う

を１年間
ねんかん

センタ
せ ん た

ー
ー

で行
おこな

うことを全市
ぜ ん し

で整備
せ い び

し、その後学習支援
ごがくしゅうしえん

を実態
じったい

に合
あ

わせてつく

っていきたい。教育委員会
きょういくいいんかい

としては受験
じゅけん

をむかえる中学
ちゅうがく

３年生
ねんせい

に対
たい

して、学習
がくしゅう

支援
し え ん

をしていく

方向
ほうこう

で動
うご

いている。」 

殷
いん

委
い

員
いん

 「日
に

本
ほん

では高
こう

校
こう

入
にゅう

試
し

に推
すい

薦
せん

入
にゅう

学
がく

の仕
し

組
く

みがあるので、中学
ちゅうがく

１年生
ねんせい

のときから学習支援
がくしゅうしえん

に力
ちから

を入
い

れるほうがいいのではないか。」 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

「では１１ページ
ぺ ー じ

の１番目
ば ん め

、学習支援
がくしゅうしえん

のところに各教科学習支援
かくきょうかがくしゅうしえん

を受
う

けられるというふうに、

はっきりしたほうがいいか。」 

権
ごん

委員
い い ん

「単純
たんじゅん

な日本語支援
に ほ ん ご し え ん

からもう一
ひと

つ次元
じ げ ん

を上
あ

げて、各科目
かくかもく

の支援
し え ん

まで踏
ふ

み切
き

ってほしいという
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要望
ようぼう

であれば、「学習
がくしゅう

支援
し え ん

」ではなくて、「各科
か く か

目
もく

についての」という言葉
こ と ば

を入
い

れることには賛成
さんせい

。

「各科目
かくかもく

」という言葉
こ と ば

を入
い

れることによって、提言
ていげん

としてはもう一歩踏
い っ ぽ ふ

み込
こ

んだものという印象
いんしょう

は

与
あた

えられるのではないか。この提言
ていげん

について、与
あた

える側
がわ

ともらい受
う

ける側
がわ

という関係
かんけい

では本来絶対
ほんらいぜったい

いけないと思
おも

う。この提言
ていげん

の裏
うら

には、共同作業
きょうどうさぎょう

という基本
き ほ ん

があり、そうすると共同作業
きょうどうさぎょう

のための

組織
そ し き

づくりをしなくてはいけない。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「この１番
ばん

の文章
ぶんしょう

を読
よ

んで、その中
なか

に高校
こうこう

入試
にゅうし

のための学習
がくしゅう

支援
し え ん

、全部
ぜ ん ぶ

の教科
きょうか

も入
はい

って

いるという意
い

味
み

になれば、それでいいと思
おも

う。」 

高橋
たかはし

委員
い い ん

「学習
がくしゅう

支援
し え ん

について、モデル
も で る

クラス
く ら す

がまだできていない。子
こ

どもたちのドロップアウト
ど ろ っ ぷ あ う と

が多
おお

いので、将来
しょうらい

も考
かんが

えて、モデルクラス
も で る く ら す

は早
はや

めに検討
けんとう

していただきたい。」 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

「ではこの提言
ていげん

の１枠
わく

はこのままとする。次
つぎ

の提言案枠
ていげんあんわく

２、１５ページ
ぺ ー じ

に移
うつ

る。」 

（事務局小川課長補佐
じむき ょ く お が わ か ち ょ う ほ さ

より提言
ていげん

案
あん

を読
よ

み上
あ

げ。） 

事務局
じむきょく

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「提言案
ていげんあん

では川崎市
かわさきし

と神奈川県
か な が わ け ん

に対
たい

し、市立
し り つ

高校
こうこう

、川崎市内
かわさきしない

の県立高校
けんりつこうこう

で

特別募集
とくべつぼしゅう

の検討
けんとう

を要請
ようせい

しているが、各学校
かくがっこう

1校
こう

あたりの外国人枠募集定員
がいこくじんわくぼしゅうていいん

の拡大
かくだい

、志願資格
し が ん し か く

の緩和
か ん わ

に

ついて決
き

めていただきたい。」 

殷
いん

委員
い い ん

「志願資格
し が ん し か く

は帰国
き こ く

子女
し じ ょ

が２年
ねん

、外国人
がいこくじん

の子
こ

が今
いま

３年
ねん

で、もっと緩和
か ん わ

すると枠
わく

が広過
ひ ろ す

ぎるのでは

ないか。」 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

「例
たと

えば年数
ねんすう

は３年
ねん

のままで、６年以内
ねんいない

の子
こ

には試験時間
し け ん じ か ん

を延長
えんちょう

するのはどうか。あと、通
かよ

いやすい学校
がっこう

の定員
ていいん

を特
とく

に拡大
かくだい

してほしい。」  

（事務局
じむきょく

が続
つづ

いて提言案
ていげんあん

15ページ
ぺ ー じ

を読
よ

み上
あ

げ） 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

 「では、多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

の提言
ていげん

１について意見
い け ん

はあるか。」 

楊
よう

委員
い い ん

「まず実践集
じっせんしゅう

を作成
さくせい

する前
まえ

に、義務
ぎ む

教育
きょういく

の期間内
きかんない

に最低
さいてい

１回
かい

、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を実施
じ っ し

する、

と具体的
ぐたいてき

にしたほうがいい。」 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

「佐藤
さ と う

先生
せんせい

に、民族文化講師
みんぞくぶんかこうし

ふれあい事業
じぎょう

について、これはどういう事業
じぎょう

か、説明
せつめい

していた

だきたい。」 

佐藤
さ と う

指導
し ど う

主事
し ゅ じ

「海外帰国児童
かいがいきこくじどう

の多
おお

い東京学芸大学附属大泉小学校
とうきょうがくげいだいがくふぞくおおいずみしょうがっこう

の実践
じっせん

では、一般
いっぱん

の子
こ

どもと帰国
き こ く

の

子
こ

という明
あき

らかな対称軸
たいしょうじく

があるので、海外
かいがい

の文化
ぶ ん か

を子
こ

どもたちに伝
つた

えるという形
かたち

になっている。

川崎
かわさき

の場合
ば あ い

は、対称軸
たいしょうじく

は国
くに

と国
くに

の共生
きょうせい

だけでなく、ジェンダー
じ ぇ ん だ ー

の問題
もんだい

、障害
しょうがい

の問題
もんだい

など、いろい

ろなものを含
ふく

んで学校教育
がっこうきょういく

が成
な

り立
た

っている。多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

では、単純
たんじゅん

に教育課程
きょういくかてい

で１回
かい

だけ

外国
がいこく

の方
かた

に民族衣装
みんぞくいしょう

を着
き

ていただくだけではない。実
じつ

は学
がっ

校
こう

の教育
きょういく

課程
か て い

では、多
おお

くの取組
とりくみ

が行
おこな

わ

れているが、皆
みな

さんからは足
た

りないというふうに見
み

えてしまうところがある。」 

楊
よう

委員
い い ん

「一
ひと

つは、外国人
がいこくじん

のためにこれをどうこうやるのではなくて、あくまで川崎市
かわさきし

の地域社会本位
ちいきしゃかいほんい

で 考
かんが

えていきたい。文化
ぶ ん か

を地域社会
ちいきしゃかい

に入
い

れると一番
いちばん

活性化
かっせいか

しやすい。川崎市
かわさきし

にせっかく多数
た す う

の

外国人
がいこくじん

がいるので、この事業
じぎょう

を通
とお

して、将来
しょうらい

のグロ
ぐ ろ

ー
ー

バル
ば る

化
か

に対応
たいおう

できる川崎
かわさき

市民
し み ん

、川崎市
かわさきし

の子
こ

ど

もたち、グローバル
ぐ ろ ー ば る

に対応
たいおう

できる人材
じんざい

を育
そだ

て、川崎
かわさき

市民
し み ん

の国際的
こくさいてき

な競争力
きょうそうりょく

を高
たか

めることを目指
め ざ

し

たい。」 

張
ちょう

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「一
ひと

つ、先
さき

ほどの提言
ていげん

した文章
ぶんしょう

を具体的
ぐたいてき

に入
い

れるかどうか、この項
こう

目
もく

に入
い

れる人
ひと

は挙
きょ

手
しゅ

し

てください。」（ 挙
きょ

 手
しゅ

 ） 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

「最後
さ い ご

の保留中
ほりゅうちゅう

の事項
じ こ う

、母語
ぼ ご

と母
ぼ

文
ぶん

化
か

の教育
きょういく

だが、この部分
ぶ ぶ ん

もすごく背景
はいけい

と理由
り ゆ う

が入
はい

って

いると思
おも

う。では、１５ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

の提言案
ていげんあん

の２を入
い

れたほうがいいと思
おも

う人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてくださ

い。」 
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（ 挙
きょ

 手
しゅ

 ） 

張部
ちょうぶ

会長
かいちょう

「では、そのまま入
い

れることとする。ご協 力
きょうりょく

ありがとうございました。」 

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

 「これから社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。今日
き ょ う

で提言
ていげん

を部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

するのは最後
さ い ご

なので、2年間
ねんかん

を

振
ふ

り返
かえ

って、私
わたし

たちが川崎市
かわさきし

に何
なに

を伝
つた

えたいのか、よく考
かんが

える時間
じ か ん

としたい。では、まず提言
ていげん

を

事務局
じむきょく

が読
よ

んでください。」 

（事務局
じむきょく

が医療支援
いりょうしえん

に関
かん

する提言
ていげん

案
あん

を読
よ

み上
あ

げ） 

朴
ぱく

部
ぶ

会長
かいちょう

 「今
いま

の案
あん

について意見
い け ん

はないか。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
いいん 

「ここにある「関係機関
かんけいきかん

の連携
れんけい

を図
はか

る」の関係機関
かんけいきかん

とは何
なに

をさすのか。市内
し な い

の病院
びょういん

とＭＩ

Ｃ（神奈川県
か な が わ け ん

の医療
いりょう

通訳
つうやく

派遣
は け ん

システム
し す て む

事業
じぎょう

において通
つう

訳者
やくしゃ

を派遣
は け ん

しているＮＰＯ法人）のこと

か。」 

事務局
じむきょく

三田村
み た む ら

職員
しょくいん

「代表的
だいひょうてき

なものとしてはそうだが、ＭＩＣ以外
い が い

にも、たとえば皆
みな

さんが話
はなし

をきい

たＣＶＫ（川崎区
かわさきく

コミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ションボランティア
し ょ ん ぼ ら ん て ぃ あ

） のようなものや、外国人
がいこくじん

支援
し え ん

の市民
し み ん

活動
かつどう

団体
だんたい

など、すべて含
ふく

んでいる。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

「私
わたし

は、もう川崎市
かわさきし

には医療機関
いりょうきかん

への付
つ

き添
そ

いなどの支援
し え ん

のしくみができていて、それら

に働
はたら

きかけてもっと連携
れんけい

を深
ふか

めるというように読
よ

める。実際
じっさい

はまだそうしたしくみができていない。

このままだと誤解
ご か い

を招
まね

く。」 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「確
たし

かに、この文章
ぶんしょう

だと関係
かんけい

機関
き か ん

の連携
れんけい

を図
はか

ることが目的
もくてき

に読
よ

める。」 

パラード
ぱ ら ー ど

委員
い い ん

 「市
し

の責任
せきにん

でシステム
し す て む

を作
つく

ってほしいのに、この文章
ぶんしょう

だと、他
た

の関係機関
かんけいきかん

に投
な

げかけ

ているように読
よ

める。また、医療情報
いりょうじょうほう

についての部分
ぶ ぶ ん

だが、インタ
い ん た

ー
ー

ネット
ね っ と

上
じょう

の情報提供
じょうほうていきょう

に頼
たよ

り

すぎている気
き

がする。インタ
い ん た

ー
ー

ネット
ね っ と

にアクセス
あ く せ す

できない人
ひと

や必要
ひつよう

な情報
じょうほう

にたどり着
つ

くことが難
むずか

しい人
ひと

もいるので窓口
まどぐち

での配布
は い ふ

のような、他
ほか

の方法
ほうほう

も検討
けんとう

したほうがいい。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

 「病院
びょういん

や薬局
やっきょく

など、医療
いりょう

機関
き か ん

に情報
じょうほう

を多言語
た げ ん ご

などでおいてもらえるといい。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

 「そうした情報
じょうほう

は、多言語
た げ ん ご

情報
じょうほう

資料
しりょう

「川崎市
かわさきし

に住
す

む外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ」の中
なか

には入
はい

っていないのか」 

事務局
じむきょく

三田村
み た む ら

職員
しょくいん

「「川崎市
かわさきし

に住
す

む外国人
がいこくじん

の皆さん
み な さ ん

へ」のなかにも、多言語医療問診票
たげんごいりょうもんしんひょう

と病院
びょういん

を探
さが

す

ことのできる「かわさきのお医者
い し ゃ

さん」のことは載
の

っている。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

 「「外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ」は、生活上
せいかつじょう

の様々
さまざま

なことが載
の

っているが、医療
いりょう

の情報
じょうほう

や処方箋
しょほうせん

の

用語
よ う ご

などまとめたようなものが、薬局
やっきょく

などで手
て

に入
はい

るといい。」 

パラード
ぱ ら ー ど

委員
い い ん

「多言語
た げ ん ご

問診票
もんしんひょう

も、ダウンロ
だ う ん ろ

ー
ー

ド
ど

するより、各医療
かくいりょう

機関
き か ん

においてあるほうがいい。」 

金 
きんばい

委員
い い ん

「現在妊婦
げんざいにんぷ

で定期的
ていきてき

に検診
けんしん

に通
かよ

っている。医師
い し

や看護師
か ん ご し

がゆっくりと日本語
に ほ ん ご

を話
はな

してくれて

助
たす

かっている。産婦人科
さ ん ふ じ ん か

ではプライバシ
ぷ ら い ば し

ー
ー

に係
かかわ

る内容
ないよう

も多
おお

いので、通訳
つうやく

より、医師
い し

が直接外国人
ちょくせつがいこくじん

の

患者
かんじゃ

にも説明
せつめい

してくれたほうがいい。やさしい日本語
に ほ ん ご

や、出来
で き

たら外国語
がいこくご

も使
つか

ってほしい。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「日本人
にほんじん

の医師
い し

に外国語
がいこくご

の対応
たいおう

まで求
もと

めるのは難
むずか

しいのではないか。英語
え い ご

ならできる

かもしれないが、日本
に ほ ん

に住
す

む外国人
がいこくじん

で英語
え い ご

の分
わ

からない人
ひと

もたくさんいる。」 

朴
ぱく

部会
ぶ か い

長
ちょう

 「これまでの話
はなし

をまとめたい。小項目
しょうこうもく

の 1番
ばん

については、連携
れんけい

を図
はか

ることが結論
けつろん

となら

ないよう、「関係機関
かんけいきかん

の連携
れんけい

を図
はか

り、医療
いりょう

についての相談
そうだん

や病院
びょういん

への付
つ

き添
そ

い者派遣
しゃはけん

などの

システム
し す て む

または支援
し え ん

ができるようにしてほしい」という内容
ないよう

になると思
おも

うがそれでどうか」（異議
い ぎ

なし） 
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朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「次
つぎ

に小項目
しょうこうもく

の 2番
ばん

だが、「医療
いりょう

に関
かん

するリンク
り ん く

集
しゅう

を市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に作
つく

る」だけで、

「皆
みな

さんへ」の配布
は い ふ

の徹底
てってい

については背景
はいけい

・理由
り ゆ う

として取
と

り上
あ

げるだけのほうが分
わ

かりやすい。」 

クシュタ
く し ゅ た

委員
い い ん

「リンク集
り ん く し ゅ う

には、緊急
きんきゅう

事態
じ た い

のとき、例
たと

えば救急車
きゅうきゅうしゃ

はいつ呼
よ

べばいいのか、休日
きゅうじつ

に病気
びょうき

になったときも救急車
きゅうきゅうしゃ

を呼
よ

んでいいのかといったことも外国人
がいこくじん

には知
し

りたい情報
じょうほう

なので載
の

せてほ

しい。」 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「3番目
ば ん め

は医療
いりょう

機関
き か ん

に対
たい

して、外国人
がいこくじん

も受診
じゅしん

しやすいような環境
かんきょう

整備
せ い び

を働
はたら

きかけるというこ

とでいいか。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

「この提言
ていげん

だとやはり、要求
ようきゅう

が強
つよ

い気
き

がする。第
だい

6期
き

のときに、市立病院
しりつびょういん

に外国人
がいこくじん

の受診
じゅしん

につ

いて問題点
もんだいてん

は何
なに

かを問
と

い合
あ

わせたことがあったが、その際
さい

、病院側
びょういんがわ

は言葉
こ と ば

の問題
もんだい

より、保険
ほ け ん

に

未加入
みかにゅう

だとか、医療費
いりょうひ

の未払
み ば ら

いなどを問題
もんだい

としていた。本当
ほんとう

にどうしようもなくなる前
まえ

に、日本
に ほ ん

の

医療制度
いりょうせいど

の説明
せつめい

もしてもらえるような、相談
そうだん

の機能
き の う

も大切
たいせつ

ではないか。そうすれば、日本人
にほんじん

にとっ

ても重荷
お も に

が減
へ

るわけで、双方
そうほう

にプラス
ぷ ら す

になるのではないか。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

「今
いま

の話
はなし

は、1番
ばん

の項目
こうもく

で、医療
いりょう

についての相談
そうだん

や付
つ

き添
そ

い者
しゃ

の派遣
は け ん

などをできるように

するとしているので、カバー
か ば ー

できると思
おも

う。」 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「それでは、次
つぎ

の提言
ていげん

に移
うつ

りたい。」 

（事務局三田村職員
じむきょくみたむらしょくいん

が相談
そうだん

ニ
に

ー
ー

ズ
ず

対応
たいおう

に関
かん

する提言
ていげん

案
あん

を読
よ

み上
あ

げ） 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「この内容
ないよう

について皆
みな

さんの意見
い け ん

をお願
ねが

いしたい。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「2項目目
こうもくめ

について、区役所
くやくしょ

と外国人市民支援機関
がいこくじんしみんしえんきかん

との連携
れんけい

が大事
だ い じ

なので、 

区
く

役所
やくしょ

職員
しょくいん

とともに、関係機関
かんけいきかん

も入
い

れてほしい。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

「人材
じんざい

（コ
こ

ー
ー

ディネ
で ぃ ね

ー
ー

タ
た

ー
ー

）と書
か

いてあるが、前回
ぜんかい

名前
な ま え

をつけた「仮称
かしょう

・外国人
がいこくじん

市民
し み ん

生活
せいかつ

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

」としたほうが分
わ

かりやすい。」 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「この市民生活
しみんせいかつ

コ
こ

ー
ー

ディネ
で ぃ ね

ー
ー

タ
た

ー
ー

の養成
ようせい

が目的
もくてき

ではなく、養成
ようせい

を行
おこな

って相談
そうだん

ニ
に

ー
ー

ズ
ず

に対応
たいおう

で

きるようにするのが目的
もくてき

。文章
ぶんしょう

を直
なお

す必要
ひつよう

がある。」 

クシュタ
く し ゅ た

委員
い い ん

「既
すで

に専門的
せんもんてき

な知識
ち し き

を持
も

っている人
ひと

だけを養成
ようせい

するように読
よ

めるので、おかしい。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

「背景
はいけい

の部分
ぶ ぶ ん

で、文化
ぶ ん か

の違
ちが

いに起因
き い ん

する離婚
り こ ん

や精神的
せいしんてき

な疾患
しっかん

とあるが、必
かなら

ずしもそうとは言
い

い

切
き

れないので、むしろ文化
ぶ ん か

の違
ちが

いに起因
き い ん

する問題
もんだい

やＤＶ（ドメスティックバイオレンス
ど め す て ぃ っ く ば い お れ ん す

）と書
か

いた

ほうがいい。」 

高委員
こういいん

「医療
いりょう

に限
かぎ

らず、いろいろな相談
そうだん

ニーズ
に ー ず

があるが、あまり専門的
せんもんてき

にというのを全面的
ぜんめんてき

に出
だ

して

も市
し

の方
ほう

で受
う

け止
と

めきれないのではないかと思
おも

う。専門家
せんもんか

を作
つく

るというのはそう簡単
かんたん

にできること

ではない。もう少
すこ

しやれそうな内容
ないよう

を提言
ていげん

したほうがいいのではないか。市民
し み ん

にとって一番
いちばん

に訪
おとず

れ

るのは区
く

役所
やくしょ

なので、特別
とくべつ

な専門家
せんもんか

でなくでもいいので区役所
くやくしょ

で外国人
がいこくじん

の相談
そうだん

を受
う

けられるように

するということで、市行政
しぎょうせい

に対
たい

しては提言
ていげん

すればいい。また、行政
ぎょうせい

ではなく、関係団体
かんけいだんたい

や町内会
ちょうないかい

の役割
やくわり

も重要
じゅうよう

。関係団体
かんけいだんたい

と区
く

役所
やくしょ

などが、地道
じ み ち

に問題
もんだい

解決
かいけつ

に当
あ

たったうえで、専門家
せんもんか

を養成
ようせい

する

話
はなし

をしていかないといけない。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

の間
あいだ

でも、相談
そうだん

ニ
に

ーズ
ー ず

の対応
たいおう

について、様々
さまざま

な受
う

け止
と

め方
かた

がある。日本
に ほ ん

に来
き

て間
ま

も

ないニューカマー
に ゅ ー か ま ー

と、日本語
に ほ ん ご

の困
こま

らない在日
ざいにち

の人
ひと

ではやはり違
ちが

う。代
だい

表者会議
ひょうしゃかいぎ

として提言
ていげん

するなら、

様々
さまざま

な背景
はいけい

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

がいるなかで、最大
さいだい

公約数
こうやくすう

の部分
ぶ ぶ ん

を考
かんが

えていくべき。」 

金 
きんばい

委員
い い ん

「区役所
くやくしょ

や外国人相談窓口
がいこくじんそうだんまどぐち

が重要
じゅうよう

なので、そうしたところで適切
てきせつ

な相談先
そうだんさき

を紹介
しょうかい

するという

ことも追加
つ い か

したほうがいい。」 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「これまでの話
はなし

をまとめたい。まず、コ
こ

ー
ー

ディネ
で ぃ ね

ーター
ー た ー

の養成
ようせい

を行
おこな

う、で終
お

わらせず、
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養成
ようせい

して相談
そうだん

ニ
に

ー
ー

ズ
ず

に対応
たいおう

できるようにする、というように文章
ぶんしょう

を直
なお

してもらいたい。また、

外国人
がいこくじん

がよく訪
おとず

れるところとして区役所
くやくしょ

で相談
そうだん

が重要
じゅうよう

で、また町内会
ちょうないかい

の話
はなし

も今日
き ょ う

出
で

てきた。どこ

か背景
はいけい

などで取
と

り上
あ

げたらいいのかもしれない。他
ほか

に意見
い け ん

はないか。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

「町内会
ちょうないかい

については、以前
い ぜ ん

も代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

と町内会連合会
ちょうないかいれんごうかい

で話
はな

し合
あ

いをしたらどうかという

話
はなし

もあったが、川崎市
かわさきし

のような都市
と し

では、活動
かつどう

している参加者
さんかしゃ

は少
すく

ない。日本語
に ほ ん ご

のできる在日
ざいにち

のよ

うな人
ひと

は区
く

役所
やくしょ

、日本語
に ほ ん ご

が出来
で き

ない人
ひと

は国際交流
こくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ー
ー

という 2 つの柱
はしら

で、それぞれ相談
そうだん

を受
う

ける人
ひと

を育成
いくせい

していくということでいいのではないか。」 

金
きん

成美
そ ん み

委員
い い ん

「それに加
くわ

えて、外国人
がいこくじん

を支援
し え ん

している市民
し み ん

活動
かつどう

団体
だんたい

に対
たい

するサポート
さ ぽ ー と

や環境
かんきょう

整備
せ い び

も考
かんが

え

たほうがいい。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「現在支援
げんざいしえん

や相談
そうだん

に携
たずさ

わっている人
ひと

を養成
ようせい

していくということを背景
はいけい

などに入
い

れたほう

がいい。」 

趙
ちょう

委員
い い ん

「最初
さいしょ

の項目
こうもく

に、外国人支援
がいこくじんしえん

に従事
じゅうじ

する国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

や市民活動団体等
しみんかつどうだんたいなど

が区役所職員
くやくしょしょくいん

との

連携
れんけい

を強化
きょうか

し、研修
けんしゅう

を行
おこな

う、とまとめてはどうか。」 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「では国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

職員
しょくいん

、外国人支援
がいこくじんしえん

の関係
かんけい

機関
き か ん

、そして区役所職員
くやくしょしょくいん

すべてまとめて

研修
けんしゅう

の充実
じゅうじつ

ということ、２項目目
こうもくめ

に研修
けんしゅう

を受講
じゅこう

した人
ひと

が実際
じっさい

に外国人市民
がいこくじんしみん

の支援
し え ん

をするというこ

とでよいか。」（異議
い ぎ

なし） 

朴部
ぱ く ぶ

会長
かいちょう

「それではこれで２年間
ねんかん

の部会
ぶ か い

を終 了
しゅうりょう

する。アディカリ
あ で ぃ か り

副部会長
ふくぶかいちょう

と共
とも

にこれまで頑張
が ん ば

って

きた。今
いま

までありがとうございました。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「今
いま

までありがとうございました。提言
ていげん

については、来月
らいげつ

もう 1回
かい

会議
か い ぎ

があるので、

行政
ぎょうせい

に私
わたし

たちの思
おも

いを伝
つた

えるため、より明確
めいかく

な形
かたち

に、実行
じっこう

しやすい形
かたち

にしていきたいと思
おも

うので

よろしくお願
ねが

いします。」 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「これから部会
ぶ か い

報告
ほうこく

に移る
う つ る

。まず社会部会
しゃかいぶかい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

 「まず、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

では、提言
ていげん

は２つにする。１つは医療
いりょう

、もう１つは一般
いっぱん

生活
せいかつ

に関
かん

して、

提案
ていあん

をしたい。医療
いりょう

は命
いのち

に携
たずさ

わるとても緊急的
きんきゅうてき

なものであり、即時対応
そくじたいおう

しないといけないため、

医療
いりょう

の支援
し え ん

システム
し す て む

と、その他
た

の一般生活
いっぱんせいかつ

システム
し す て む

とで、外国人
がいこくじん

の支援
し え ん

をして欲
ほ

しいという提案
ていあん

で

ある。まず、医療
いりょう

に関
かん

しての提案
ていあん

は３つの小項目
しょうこうもく

で分
わ

ける。１つ目
め

は、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

など、

外国人市民
がいこくじんしみん

の相談
そうだん

の窓口
まどぐち

の関係者
かんけいしゃ

などが、医療
いりょう

に関
かん

して、外国人
がいこくじん

に説明
せつめい

、相談
そうだん

、場合
ば あ い

によっては

医療通訳
いりょうつうやく

ができる人
ひと

の派遣
は け ん

などの支援
し え ん

をしてほしいということである。２番
ばん

目
め

は、外国人
がいこくじん

がいつで

も医療
いりょう

に関
かん

する情報
じょうほう

を得
え

られるようにしたい。川崎市
かわさきし

のホームページ上
ほ ー む ぺ ー じ じ ょ う

に、医療
いりょう

に関
かん

して、多言語
た げ ん ご

で専門的
せんもんてき

なツ
つ

ー
ー

ル
る

をつくってほしい。３番
ばん

目
め

は、多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

、もしくはやさしい日本語
に ほ ん ご

で対応
たいおう

して

くれる病院
びょういん

や医者
い し ゃ

の情報
じょうほう

を市
し

の多言語専門
たげんごせ ん も ん

ツ
つ

ー
ー

ル
る

に載
の

せてもらえるよう促す
うながす

。背景
はいけい

として、

外国人
がいこくじん

が医療
いりょう

のことがよく分
わ

からないために、不
ふ

払
ばら

い、言葉
こ と ば

の問題
もんだい

、医療事故
い り ょ う じ こ

などが起
お

こるので、

医者
い し ゃ

が外国人
がいこくじん

を避
さ

ける傾
けい

向
こう

がある。この問題
もんだい

の解消
かいしょう

のためには行政
ぎょうせい

と、医療
いりょう

機関
き か ん

と、外国人
がいこくじん

がと

もに制度
せ い ど

を理解
り か い

していくことが重要
じゅうよう

である。一般生活
いっぱんせいかつ

での外国人
がいこくじん

の支援
し え ん

については、小項目
しょうこうもく

２つ

を設
もう

けた。基本的
きほんてき

には、外国人
がいこくじん

は困
こま

ったときに相談
そうだん

するところがない。一般的
いっぱんてき

には、地域
ち い き

の市
し

･

区役所
くやくしょ

の窓口
まどぐち

に行
い

くので、専門的
せんもんてき

な知識
ち し き

があり、外国人
がいこくじん

の生活一般
せいかついっぱん

に関
かん

して相談
そうだん

を受
う

け、ニ
に

ー
ー

ズ
ず

に

対応
たいおう

して解決
かいけつ

できるような職員
しょくいん

を養成
ようせい

して、必要
ひつよう

なところに設置
せ っ ち

してほしい。まず相談
そうだん

を受
う

け、

相談
そうだん

に対応
たいおう

できる職員
しょくいん

を養成
ようせい

し、設置
せ っ ち

してほしいということ、次
つぎ

に各関係
かくかんけい

窓口
まどぐち

で説明
せつめい

相談
そうだん

が瞬時
しゅんじ

に
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できるようにしてほしいという、２つの小項目
しょうこうもく

を設
もう

けた。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「今
いま

の報告
ほうこく

に補足
ほ そ く

、質疑
し つ ぎ

はないか。続
つづ

いて教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

張
ちょう

委員
い い ん

 「教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

では、提言案
ていげんあん

の枠
わく

を２つに分
わ

けたい。１つは、外国
がいこく

につながる子
こ

どもたちが、

学校
がっこう

の授業
じゅぎょう

や高等学校入試
こうとうがっこうにゅうし

に適用
てきよう

するため、学習支援
がくしゅうしえん

を受
う

けられる仕
し

組
く

みを整備
せ い び

する。学習
がくしゅう

支援
し え ん

とは、各教科
かくきょうか

の学習
がくしゅう

という意味
い み

である。高校入試
こうこうにゅうし

に適応
てきおう

するためには日本語支援
に ほ ん ご し え ん

だけでは足
た

りない

ということで、今年提言
ことしていげん

していきたい。この中
なか

の2番目
ば ん め

の項目
こうもく

は、市立高等学校
しりつこうとうがっこう

において、外国
がいこく

につ

ながる子
こ

どもたちに配慮
はいりょ

した特別
とくべつ

な入試制度
にゅうしせいど

の導入
どうにゅう

を検討
けんとう

するということ。川崎市
かわさきし

に対
たい

し、

市立高等
しりつこうとう

学校
がっこう

に外国人向
がいこくじんむ

けの特別枠
とくべつわく

をつくってほしいということと、県
けん

に対
たい

し、現在実施
げんざいじっし

されてい

る特別
とくべつ

募集枠
ぼしゅうわく

の定員
ていいん

を拡大
かくだい

してほしいということ。資格
し か く

の緩和
か ん わ

として、今
いま

３年
ねん

の枠
わく

があるが、その

ほかに、来日
らいにち

して６年
ねん

以
い

内
ない

の子
こ

に対
たい

し、試験時間
し け ん じ か ん

の延長
えんちょう

やルビ
る び

をふるなど、工夫
く ふ う

をしてほしい。 

  提言
ていげん

案
あん

の２つ目
め

は、 小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

における多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

の充実
じゅうじつ

。１つは、 小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

の

義務教育
ぎむきょういく

の 間
あいだ

に多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を、１
ひと

人
り

１回必
かいかなら

ず受
う

けるようにする。もう１つは、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

は、外国
がいこく

につながる子
こ

どもたちのアイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

形成
けいせい

、自己肯定
じ こ こ う て い

につながる重要
じゅうよう

な機会
き か い

で

あるため、子
こ

どもたちにつながる文化
ぶ ん か

や言葉
こ と ば

を、多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

に取
と

り入
い

れ、行政
ぎょうせい

に母文化
ぼ ぶ ん か

の

教育
きょういく

の支援
し え ん

をしてほしい。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「教育
きょういく

部会
ぶ か い

の方
ほう

の、小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

における多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

の充実
じゅうじつ

についてだが、２００

３年
ねん

の提言
ていげん

で「市立
し り つ

小学校
しょうがっこう

・中学校
ちゅうがっこう

・高校
こうこう

等
など

で、子
こ

どもと教職員
きょうしょくいん

の国際理解
こくさいりかい

を深
ふか

めるとともに異
こと

なる文化
ぶ ん か

を認
みと

め合
あ

える環境
かんきょう

整備
せ い び

を図
はか

る」という提言
ていげん

が出
で

ており、２００８年度
ね ん ど

の取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

で

はＡの評価
ひょうか

になっている。これとどう違
ちが

うのか。」 

エロック
え ろ っ く

副委員長
ふくいいんちょう

 「現在評価
げんざいひょうか

Ａではあるが、実態
じったい

を見
み

るとケ
け

ー
ー

スバイケ
す ば い け

ース
ー す

になっている。例
たと

えば、

中学
ちゅうがく

１～３年生
ねんせい

に、ずっとこの授業
じゅぎょう

をやっている学校
がっこう

もあれば、卒業
そつぎょう

するまで１回
かい

も受
う

けないと

いう学校
がっこう

もあるのが現状
げんじょう

。私
わたし

たちの理想
り そ う

として、義務教育
ぎむきょういく

の段階
だんかい

で少
すく

なくとも１回
かい

は受
う

けるべき

だということを背景
はいけい

と理由
り ゆ う

に入
い

れた。それから今後
こ ん ご

の参考
さんこう

になる実践集
じっせんしゅう

を作成
さくせい

するというのが私
わたし

たちのねらい。なぜなら、実際
じっさい

に講師
こ う し

をやっている外国人
がいこくじん

がどのように授業
じゅぎょう

をすればよいかわから

なくなってしまう場合
ば あ い

がある。国
くに

のことを紹介
しょうかい

するだけで、その違
ちが

いを認
みと

め合
あ

うというのが達成
たっせい

で

きるのかという問
もん

題
だい

があり、実践集
じっせんしゅう

を作成
さくせい

して欲
ほ

しい。」 

張
ちょう

委員
い い ん

 「ここでＡＢの評価
ひょうか

を、再度事務局
さいどじむ き ょ く

の方
ほう

に説明
せつめい

してほしい。」 

事務局
じむきょく

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 「毎
まい

年
とし

１０月
がつ

１
ついたち

日 現
げんざい

在に、提言
ていげん

の取組状況
とりくみじょうきょう

がどうなっているかというのを、

各所管課
かくしょかんか

に照会
しょうかい

する。その取組状況
とりくみじょうきょう

の回答
かいとう

として、Ａは担当局
たんとうきょく

が一定
いってい

の成果
せ い か

を得
え

たと判断
はんだん

したも

の。Ｂは担当
たんとう

局
きょく

がまだ取組中
とりくみちゅう

、検討中
けんとうちゅう

であるとしているもの。」 

張
ちょう

委員
い い ん

 「Ａだともう完全
かんぜん

に解決
かいけつ

して代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

では出
だ

す必要
ひつよう

がないということか。」 

事務局
じむきょく

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 「Ｂの場合
ば あ い

には同
おな

じ内容
ないよう

の提
てい

言
げん

を出
だ

しても、準備中
じゅんびちゅう

あるいはこれから検討
けんとう

とい

う回答
かいとう

になる。Ａの場
ば

合
あい

にはあくまでも行政
ぎょうせい

の判断
はんだん

なので、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

からその判断
はんだん

が不十分
ふじゅうぶん

、あ

るいはさらに充実
じゅうじつ

させるべき部分
ぶ ぶ ん

について提言
ていげん

を出
だ

すのは問題
もんだい

ない。」 

張
ちょう

委員
い い ん

 「この会議
か い ぎ

から出
だ

した提言
ていげん

や問題
もんだい

について評価
ひょうか

が出
で

たあと、この会議
か い ぎ

で認
みと

めるような

システム
し す て む

を作
つく

ったほうがいい。」 

揚
よう

委員
い い ん

 「多文化教育
たぶんかきょういく

の実施
じ っ し

の充実
じゅうじつ

について、背景
はいけい

と理由
り ゆ う

に入
い

れてほしいのは、私
わたし

たち外国人
がいこくじん

のため

ではなく、あくまで地域社会本位
ちいきしゃかいほんい

で考
かんが

えていくということ。地域
ち い き

活性化
かっせいか

のために、外国人
がいこくじん

の接点
せってん

を

つくり、外国人
がいこくじん

の要素
よ う そ

、文化
ぶ ん か

を入
い

れるというのが基本
き ほ ん

理念
り ね ん

。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「 2003年度
ね ん ど

の提言
ていげん

について2008年度
ね ん ど

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

でＡとなり、研究
けんきゅう

モデル
も で る

校
こう

で
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外国人児童生
がいこくじんじどうせい

徒
と

への教育支援
きょういくしえん

と多文化共生
たぶんかきょうせい

を軸
じく

にした国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

を推進
すいしん

。さらに稗原
ひえばら

小学校
しょうがっこう

が、

市
し

の国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

、嘱託研究所
しょくたくけんきゅうじょ

として実践
じっせん

を進
すす

めているのだが、教育部会
きょういくぶかい

ではこの点
てん

について

フィ
ふ ぃ

ー
ー

ルドワ
る ど わ

ー
ー

ク
く

や検証
けんしょう

がされてこなかった。この成果
せ い か

とマイナス
ま い な す

について根拠
こんきょ

の裏
うら

づけがない中
なか

で、今回
こんかい

の教育部会
きょういくぶかい

の提言
ていげん

は一方通行過
いっぽうつうこうす

ぎると思
おも

う。研究成果
けんきゅうせいか

と現場
げ ん ば

での講師
こ う し

の反応
はんのう

が両
りょう

方
ほう

挙
あ

がっ

ていれば整理
せ い り

できる。本来
ほんらい

は、実践集
じっせんしゅう

の収 集
しゅうしゅう

が目的
もくてき

ならば、モデル
も で る

校
こう

で担当
たんとう

された先生
せんせい

たちの

情報
じょうほう

を踏
ふ

まえて、代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

としてこうしたいという意
い

見
けん

になればいい。」 

千
せん

田
だ

委員
い い ん

「モデル
も で る

校
こう

に行
い

き、見学
けんがく

したかった。」 

揚
よう

委員
い い ん

 「実際
じっさい

に２００７年
ねん

の川崎市
かわさきし

にある小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

の講師
こ う し

の派遣数
はけんすう

を見
み

て、小
しょう

学校
がっこう

では多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

が十分
じゅうぶん

でない状 況
じょうきょう

と判断
はんだん

したので、やはり最低限
さいていげん

１回
かい

は確保
か く ほ

してほしいというのが今回
こんかい

の提言
ていげん

の趣旨
し ゅ し

。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「ほかに、何
なに

かあるか。なければ、報告
ほうこく

事項
じ こ う

の方
ほう

で、各種実行委員会報告
かくしゅじっこういいんかいほうこく

はあるか。」 

ア
あ

ディカリ
で ぃ か り

委員
い い ん

 「ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

実行委員会
じっこういいんかい

の報告
ほうこく

をする。次
つぎ

に発行
はっこう

する３８号
ごう

については、原稿
げんこう

を集
あつ

め終
お

わり、整
せい

理
り

している。発
はっ

行
こう

時
じ

期
き

は３月
がつ

の終
お

わりごろを予
よ

定
てい

している。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

 「続
つづ

いて市
し

の審議会等委員
しんぎかいなどいいん

の活動
かつどう

報告
ほうこく

はあるか。」 

エロック
え ろ っ く

副委員長
ふくいいんちょう

 「１月
がつ

１１日
にち

、趙委員長
ちょういいんちょう

の代理
だ い り

で等々力
と ど ろ き

アリ
あ り

ー
ー

ナ
な

での成人式
せいじんしき

に参加
さ ん か

した。外国人
がいこくじん

代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の代表
だいひょう

もステージ
す て ー じ

に座
すわ

り、紹介
しょうかい

された。外国人代表者会議
がいこくじんだいひょうしゃかいぎ

のＰＲになったと思
おも

う。お

父
とう

さんが外国人
がいこくじん

という新成人
しんせいじん

に会
あ

ったが、「外国人
がいこくじん

の方
かた

も、ちゃんとステ
す て

ー
ー

ジ
じ

の方
ほう

で紹介
しょうかい

してもら

ったというのが、とてもうれしかった、心
こころ

強
づよ

かった」という言
こと

葉
ば

をもらった。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

「さよならパ
ぱ

ー
ー

ティ
て ぃ

ー
ー

についての報告
ほうこく

を委員長
いいんちょう

の朴
ぱく

さんにお願
ねが

いする。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

 「２年間
ねんかん

の審議
し ん ぎ

が次回
じ か い

の２月
がつ

２１日
にち

で終 了
しゅうりょう

する。終了後
しゅうりょうご

に、１７時
じ

３０分
ぷん

から２０時
じ

ごろ

まで、さよならパ
ぱ

ーティー
ー て ぃ ー

を開催
かいさい

する。家族
か ぞ く

と知
し

り合
あ

いも誘
さそ

って参加
さ ん か

してほしい。当日
とうじつ

は安
やす

い値
ね

段
だん

で設定
せってい

されているので、手
て

作
づく

り料
りょう

理
り

、国
くに

の自慢
じ ま ん

の料理
りょうり

などは持
も

ち込
こ

みＯＫ。当日
とうじつ

披露
ひ ろ う

したいこと、

１０分以内
ぷんいない

の芸能
げいのう

ができる人
ひと

などいれば委員
い い ん

に声
こえ

をかけてほしい。」 

事務局
じむきょく

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

 「簡単
かんたん

に２点
てん

ほど連絡
れんらく

したい。１点
てん

目
め

、メ
め

ー
ー

ルマガジン
る ま が じ ん

の方
ほう

でもニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

を発行
はっこう

していこうと計画
けいかく

している。発行日等
はっこうびなど

は 全
まった

く未
み

定
てい

だが、登録
とうろく

の仕方
し か た

という案内
あんない

のリ
り

ー
ー

フレット
ふ れ っ と

を作成
さくせい

した。２点目
て ん め

、代表者
だいひょうしゃ

の活動状況
かつどうじょうきょう

アンケ
あ ん け

ー
ー

ト
と

を提出
ていしゅつ

して欲
ほ

しい。」 

趙
ちょう

委員長
いいんちょう

「それでは、これをもって本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を閉会
へいかい

する。この後
あと

、傍聴
ぼうちょう

で来
き

ている静岡
しずおか

市
し

の外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇談会
こんだんかい

の方
かた

と懇談
こんだん

があるので、時間
じ か ん

のある方
かた

は参加
さ ん か

して欲
ほ

しい。」 

 


